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EDITORIAL

Caros leitores,  

Continua a ser comum 
as manifestações de reli-
giosidade nos nortenhos. 
Penso que não há edição 
do nosso NOTÍCIAS, que 
não acrescente mais uma 
procissão ou outra mani-
festação da mesma índole.

do Ave, Parque Ribeirinho 
e o Plano de Desenvolvi-
mento Desportivo.

Entretanto, o Estádio dos 
Arcos já fez 40 anos e mui-
tos que o inauguraram ain-
da estão cá e fizeram a festa!

O Futebol Popular está 
a começar e os concelhos 
aqui à volta mobilizam-se 

nos jogos entre aldeias.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)

ESTATUTO EDITORIAL
1. O Notícias Onda Viva é uma publi cação periódica de carácter local e regional independente de qualquer poder político e/ou religioso.

2. O Notícias Onda Viva  dedica-se e dedicar-se-á à defesa dos interesses do con celho e da região e à promoção dos valores culturais, sociais e eco-
nómicos das popula ções onde se insere.

3. O Notícias Onda Viva dará voz aos setores desfavorecidos da nossa sociedade, bem como procurará ser o porta-voz e elo de ligação com a nossa 
comunidade emigrante pelo mundo.

4. O Notícias Onda Viva tem como ob jetivo e preocupação uma informação isenta o mais rigorosa possível apartidária e plu ralista.

5. O Notícias Onda Viva compromete- se a cumprir os princípios éticos e deonto lógicos inerentes à atividade jornalística, a respeitar a dignidade, os 
direitos e boa fé de todos os cidadãos.

Também é notório que, 
hoje em dia, os alunos/es-
tudantes passam mais tem-
po em festas do que pro-
priamente, estudando, mas 
neste caso há que premiar o 
mérito dos melhores.

Também nos parece que 
os livros estão a sair da pra-
teleira e há cada vez mais 

autores, como o Rui Nova, 
que não esperou pelo Cor-
rentes de Escrita para ir 
lançar mais um livro, neste 
caso a história do músico/
cantor que virou escritor.

Vila do Conde e o seu 
Presidente de Camara estão 
de parabéns. De uma assen-
tada vai ser criada a Ecovia 
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DESTAQUE

O Cine-Teatro Garrett 
está a ser palco, por estes 
dias, das cerimónias de 
reconhecimento aos me-
lhores alunos de várias  
escolas do concelho. 

Esses momentos de dis-
tinção aos estudantes de 
mérito e de valor come-
çaram na passada semana 
com os jovens que perten-
cem aos agrupamentos 
Cego do Maio e de Rates, 
tendo prosseguido ontem 
com os pertencentes à Flá-
vio Gonçalves. 

O vice-presidente e ve-
reador da Educação da 
Câmara Municipal da 
Póvoa de Varzim esteve 
presente nas sessões e ex-
pressou a satisfação por 
testemunhar estes impor-
tantes momentos da co-
munidade escolar. 

Luís Diamantino en-
dereçou os parabéns às 
direções das escolas pelo 
trabalho realizado e ma-
nifestou apreço pelos 
docentes, assistentes ope-
racionais e técnicos pelo 
desempenho, sem esque-
cer o papel determinante 
das famílias e associações 
de pais.

ALUNOS PREMIADOS PELO DESEMPENHO

Pub
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PÓVOA DE VARZIM

CONGRESSO EMPRESARIAL DEBATE 
SOBRE DESAFIOS E OPORTUNIDADES 

Laboratório de Cidadania 
do Fundo Ambiental. A 
iniciativa está ligada à pro-
moção da transição para 
uma economia circular e 
baixa em carbono que a 
Póvoa de Varzim preten-

incluir momentos de gas-
tronomia, vinho e música, 
oferecendo uma oportu-
nidade para promover a 
restauração local através 
de menus de degustação. A 
participação está aberta a 
todos os interessados, com 
inscrições disponíveis no 
portal municipal.

MAIS PERTO 
DA TRANSIÇÃO 
PARA UMA 
ECONOMIA 
CIRCULAR

Está assinado o Contrato 
de Financiamento para o 
projeto “Bosques pelo Cli-
ma”, ao abrigo do programa 

O IV Congresso Em-
presarial da Póvoa de 
Varzim foi agendado para 
os próximos dias 24 e 25 
de outubro no Hotel Axis 
Vermar. A autarquia pro-
mete dois dias de reflexão 
e debate sobre desafios 
e oportunidades para as 
empresas locais. Com o 
título “Pensar e Debater 
o Novo Futuro”, o even-
to reúne 15 prestigiados 
palestrantes nacionais e 
internacionais em cinco 
sessões focadas em temas 
como financiamento, tu-
rismo, inovação empre-
sarial e gestão estratégica 
de comunicação. Entre 
os oradores confirmados 
estão o Ministro da Eco-
nomia, Pedro Reis, o eco-
nomista Miguel Frasqui-
lho e o especialista Jorge 
Sequeira. 

O edil Aires Pereira des-
tacou a importância do 
congresso para discutir os 
desafios enfrentados pelas 
PME’s, que representam 
mais de 80% do tecido 
empresarial local. O even-
to também vai abordar a 
transição digital e estra-
tégias de sustentabilidade, 
com foco nas sinergias 
entre setores económicos 
e turísticos a nível local e 
internacional. Além das 
palestras, o congresso vai 

de desenvolver com vários 
parceiros públicos e priva-
dos do concelho. O proje-
to de educação ambiental 
submetido pela autarquia 
mereceu a aprovação entre 
mais de 200 candidaturas e 
será executado em parceria 
com o recém-criado Centro 
do Clima. A assinatura de 
contratos das 36 candida-
turas aprovadas decorreu 
no Ministério do Ambiente 
e Energia e demonstrou a 
mobilização de autarquias, 
empresas e diferentes en-
tidades da sociedade civil 
em torno de um grande 
objetivo: promover a parti-
cipação ativa dos cidadãos 
na construção de um futuro 

mais sustentável, através 
da sensibilização e da pro-
moção de comportamen-
tos mais responsáveis. A 
vereadora Sílvia Costa re-
presentou a Câmara Mu-
nicipal no evento presidi-
do pela ministra Maria da 
Graça Carvalho.

EDIL NA 
SEMANA 
EUROPEIA 
DE REGIÕES 
E CIDADES

Aires Pereira esteve no 
Parlamento Europeu, em 
Bruxelas, a acompanhar 
a 22ª edição da Semana 
Europeia de Regiões e 
Cidades. O edil poveiro 
é membro efetivo do Co-
mité das Regiões e par-
ticipou no maior evento 
anual dedicado à política 
regional da União Euro-
peia. O mote deste ano foi 
“Empoderar as Comuni-
dades” e, segundo revelou 
Aires Pereira, “esta é sem-
pre uma boa oportunida-
de de criar uma rede de 
partilha de boas práticas 
com os restantes autarcas 
dos 27 Estados-Membros, 
bem como de dar a conhe-
cer a nossa capacidade de 
acrescentar valor para a 
política de coesão e boa 
governação europeia”.

Pub
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PÓVOA DE VARZIM
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SOCIEDADE

Aproveitando o recente 
aniversário do maior herói 
poveiro, José Rodrigues 
Maio, a União de Fregue-
sias da Póvoa de Varzim, 
Beiriz e Argivai lançou 
mais um livro infantil. 
“Cego do Maio e a Cami-
sola Poveira” é o nome da 

NOVO LIVRO INFANTIL CELEBRA 
207 ANOS DO HERÓI CEGO DO MAIO

obra lançada para celebrar 
os 207 anos do nascimen-
to do pescador que salvou 
dezenas de vidas no mar. O 
livro é o destaque do mês de 
outubro no projeto “Escola 
das Tradições Poveiras”, que 
se destina a todas as crian-
ças do 3º ano do 1º ciclo das 

escolas das três freguesias 
geridas pela junta presidida 
por Ricardo Silva. O ob-
jetivo da iniciativa é dar a 
conhecer aos pequenos po-
veirinhos quem foi o maior 
dos heróis locais e explicar 
a importância histórica da 
Camisola Poveira.

RUI NOVA APRESENTOU LIVRO INFANTIL 
E AGORA VAI LANÇAR AUTOBIOGRAFIA

Aproveitando a come-
moração do Dia Mundial 
do Animal, Rui Nova lan-
çou o livro ‘Inca: as aven-
turas da gata tricolor’. A 
apresentação decorreu na 
Biblioteca Municipal Ro-
cha Peixoto. A obra, que 
tem ilustrações de Sandra 
Salgado, é dedicada ao pú-
blico infantil e conta a his-
tória de Inca e das amigas 
Lisa e Guida. Ao longo de 
50 páginas, o autor dá a 
conhecer as aventuras de 
uma gata que passa por vá-

rias peripécias na tentativa 
de descobrir o mundo. Rui 
Nova sublinha que o livro 
“pretende, acima de tudo, 
fazer renascer o hábito da 
leitura e estimular os vários 
sentidos da criança ao longo 
da história”. Para o escritor, 

“ler um conto aos filhos ao 
deitar, ao longo de vários 
dias ou durante uma tarde; 
ler o conto numa sala de 
aula ou em qualquer outra 
iniciativa lúdica é desenvol-
ver e incentivar o gosto pela 
leitura”.

Recorde-se que Rui Nova 
lançou recentemente o livro 
de poesia ‘Caminhos’ e já 
tem agendada a apresenta-
ção de outra obra. Trata-se 
da autobiografia ‘Rui Nova 
- Sempre no Ar / 40 Anos de 
carreira’, que será dada a co-

nhecer no próximo sábado, a 
partir das 16h, no Diana Bar. 
O livro conta com o prefácio 
de Álvaro Nazareth (RDP 
/ Antena 1) e o posfácio de 

Luís Diamantino (vice-
-presidente da CMPV). 
“São histórias de 40 anos 
na Rádio, na Música e na 
Televisão. A minha histó-
ria! Acaba por ser um con-
tributo para a História das 
Rádios Locais na Póvoa de 
Varzim. Das Rádios Piratas 
à Televisão, dos Discos em 
vinil às Campanhas Eleito-
rais, do Festival da Canção 
à Literatura, ... 40 Anos de 
carreira a levar o nome da 
Póvoa ao país e ao mun-
do!”, destaca o autor.

Pub
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SOCIEDADE

CAPELA MARTA ENCANTOU EM BARCELONA
O Coro Capela Mar-

ta está de regresso a casa 
após concluir a digressão a 
Barcelona para participar 
num Festival Internacional 
organizado pela Corearte. 
Mais de duas dezenas de 
elementos da associação 
cultural poveira, presidida 
por  João Magalhães , tive-
ram oportunidade de atuar 
em diferentes palcos, como 
o Mosteiro de Sant Pau Del 
Camp, voltando a exibir a 
bandeira da Póvoa de Var-
zim lá fora. Destaque para 
o concerto que decorreu 
na Igreja de Santa Maria 
de Jesus de Gràcia, no qual 
esteve a Cônsul de Portugal 
em Barcelona, Ana Coelho, 
que fez questão de conhecer 
o único grupo português a 
participar no certame. A co-
mitiva foi orientada pelo di-
retor artístico Tiago Pereira. 

PROCISSÃO DA SENHORA DO 
ROSÁRIO PERCORREU A PÓVOA

A festa religiosa de Nos-
sa Senhora do Rosário 
viveu no passado domin-
go um dos pontos altos. 
Depois da missa solene 
matinal na Igreja Matriz, a 
majestosa Procissão, com 
mais de 300 anos de tradi-
ção, saiu a meio da tarde e 
teve centenas de poveiros 
nas ruas a assistir. 

O cortejo religioso con-
tou com a participação da 
Banda Musical da Póvoa 
de Varzim e do Grupo 
dos Escuteiros da Matriz, 
seguido pelos andores de 
Nossa Senhora de Fátima, 
Nossa Senhora da Concei-
ção (padroeira da cidade e 
da Igreja Matriz) e Nossa 
Senhora do Rosário. 

Pub
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FREGUESIAS

CORO DE JOVENS DE BEIRIZ 
SOLIDÁRIO EM GUIMARÃES

O Coral Infantojuvenil da 
Paróquia de Beiriz foi até 
Guimarães participar numa 
iniciativa solidária no âmbito 
do Outubro Rosa. O grupo 
poveiro, com Tiago Carriço 
na direção e Daniel Sousa no 
órgão, atuou num concerto 
organizado pela associação 
‘Um Pensamento, Uma Pa-
lavra, Uma Atitude’, entidade 

que presta apoio a doentes 
oncológicos. O espetáculo 
teve ainda as participações 
do oboísta Roberto Silva, 
da pianista Luísa Ferreira e 
do Ensemble de Trompetes 
da Universidade de Aveiro. 
A Basílica de São Pedro, no 
Largo do Toural, foi o pal-
co de uma noite de cultura 
e música, tendo o público 

Já é conhecido o calen-
dário da 44ª edição do 
Plano de Promoção do 
Atletismo da Póvoa de 
Varzim. O arranque está 
previsto para o dia 10 de 
novembro e Amorim será 
palco da primeira corrida, 
na vertente de corta-ma-
to, que vai reunir centenas 
de atletas de uma dezena 
de coletividades. 

A competição vai de-
correr até meados de 
maio e, como é tradição, 
mantém um calendário 
de 12 jornadas nas espe-
cialidades de corta-mato, 
estrada e pista, percorren-
do todas as freguesias do 
concelho. A cerimónia de 
encerramento será a 10 de 
junho com a entrega de 
prémios.

Além da estreia, refi-
ra-se que até ao final de 

44º PPA COMEÇA EM 
AMORIM E ACABA 
EM AGUÇADOURAescutado as interpretações 

dos seguintes temas: Kyrie 
Eleison- Sonja Poorman, Ave 
Maria - Daniel Sousa, Nos-
sa Senhora dos Pequeninos 
- Amélia Muge, Sanctus - 
Robert Prizeman, Dona No-
bis - Mary Lynn Lightfoot, 
Laudate Dominum - Jacques 
Berthier, Cambiar el Mundo 
- Jim Papoulis. 

2024 irão decorrer mais 
duas jornadas: dia 24 de 
novembro em Balasar 
(estrada) e dia 22 de de-
zembro em Beiriz (cor-
ta-mato). Em 2025 irão 
decorrer as restantes jor-
nadas: Estela (12 janeiro, 
estrada), Argivai (26 ja-
neiro, estrada), Laundos 
(9 fevereiro, corta-mato), 
Póvoa de Varzim (23 fe-
vereiro, pista), Terroso (9 
março, pista), Rates (23 
março, corta-mato), Na-
vais (30 março e 6 abril, 
pista), Aver-o-Mar (4 
maio, pista) e Aguçadou-
ra (18 maio, estrada).

No calendário também 
surgem as datas das prova 
de aniversário de alguns 
clubes: GRE Bonfim a 17 
de novembro, CAPV a 1 
de junho e ADRA Belém 
a 20 de julho.

EVENTOS EM ÁRVORE E BAGUNTE A FECHAR O MÊS
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FREGUESIAS

JUNTA DE BALASAR ESTÁ RENOVADA 
MAS AINDA HÁ OBJETIVOS A CONCRETIZAR

Balasar passou a contar 
com um edifício da Junta 
de Freguesia reabilitado e 
modernizado. 

A inauguração das obras 
de requalificação, no pas-
sado domingo, contou 
com a presença dos autar-
cas locais e o Arcebispo 
Primaz de Braga, D. José 
Cordeiro, encarregou-se 
de benzer as instalações 
da autarquia que é atual-
mente presidida por José 
Araújo. 

O edil Aires Pereira des-
tacou que a intervenção 
dotou o espaço de todas 
as condições e valências 
administrativas (secreta-
ria, correios, Espaço do 
Cidadão, local para for-
mações e realização das 

investimento que está a ser 
feito no Santuário da Beata 
Alexandrina. 

O autarca quer ainda que 

Assembleias de Freguesia), 
além da aposta a nível so-
cial, permitindo a prática de 
diversas atividades, como 
ginástica sénior, yoga, hip-
-hop, teatro, espetáculos e 
instalação de várias associa-
ções da freguesia. 

De olhos postos no fu-
turo, o presidente da Câ-
mara da Póvoa de Varzim 
apontou o que falta fazer 
em Balasar, destacando a 
abertura do concurso pú-
blico de aproximadamente 
um milhão de euros para 
a empreitada que vai per-
mitir avançar em definitivo 
para a construção da rede 
de saneamento no centro da 
freguesia. Esta intervenção 
criará as condições neces-
sárias para a conclusão do 

os balasarenses continuem 
firmes na reivindicação da 
construção do Nó da A7 e 
lembrou que a edificação da 

nova sede dos escuteiros 
e a requalificação do adro 
da Igreja Paroquial são 
objetivos que se seguem. 

FESTA DA BEATA ALEXANDRINA
No passado domingo 

assinalou-se o 69º ani-
versário da morte de Ale-
xandrina Maria da Costa, 
a popularmente conhe-
cida “Santinha de Bala-
sar”. Milhares de devotos 
reuniram-se na freguesia 
poveira para participar 
nas várias celebrações que 
recordaram a Beata du-
rante o fim de semana. A 

paróquia preparou um vas-
to programa que no sába-
do foi dedicado aos jovens 
durante a esta tarde, tendo 
continuado com a habitual 
procissão de velas ao início 
da noite.

O dia seguinte começou 
bem cedo com o acolhi-
mento aos peregrinos e o 
ponto alto viveu-se ao final 
da manhã na Eucaristia da 

Peregrinação e dos Doen-
tes que foi presidida pelo 
Arcebispo de Braga. D. 
José Cordeiro interpelou os 
fiéis com uma mensagem 
especial: “Participar na Eu-
caristia e viver a Eucaristia 
à maneira de Alexandrina 
não nos pode deixar igual. 
Cada vez que vimos à Eu-
caristia temos de sair trans-
formados. Se saímos igual 

ao que entramos é porque 
não deixamos que o Senhor 
nos transforme, é porque 
não permitimos que o nos-
so coração seja abrasado. 
Celebrar e viver a Eucaris-
tia é desejar ir pelo mundo 
ao encontro dos que mais 
precisam para lhes levar o 
amor de Cristo por cada 
um de nós”.   

Pub
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OCORRÊNCIAS

O 147º aniversário da 
Real Associação Huma-
nitária de Bombeiros 
Voluntários da Póvoa de 
Varzim foi celebrado de 
forma mais discreta que 
o habitual. “Em forma de 
homenagem a todos os 
que, de forma honrosa, 
lutaram contra os últimos 
incêndios que deflagra-
ram em Portugal, e pelos 
camaradas que infeliz-
mente faleceram”, os res-

147º ANIVERSÁRIO DOS BOMBEIROS DA PÓVOA 
DECORREU SEM OS FESTEJOS HABITUAIS

ponsáveis decidiram não 
realizar os festejos e as co-
memorações habituais No 
passado sábado, a bandeira 
foi colocada a meia haste no 
quartel, onde os bombeiros 
formaram na parada e de 
resto apenas houve a roma-
gem ao cemitério para lem-
brar elementos já falecidos. 
Desta vez não houve bênção 
de novas viaturas, sessão 
solene e desfile motorizado 
pelas ruas da cidade. 

DISPAROU CONTRA CASAL NA A28
E FOI DETIDO NA PÓVOA DE VARZIM

A Polícia Judiciária de-
teve um homem de 30 
anos, na Póvoa de Varzim, 
fortemente indiciado pela 
prática de dois crimes de 
homicídio, na forma ten-
tada, um crime de deten-
ção de arma proibida, um 
crime de tráfico de estu-
pefacientes e um crime de 
ofensas à integridade física 
qualificada.

Os factos ocorreram em 
maio deste ano após uma 
altercação de trânsito em 
Vila do Conde. Enquanto 
circulava na A28, o deti-
do empunhou uma arma 
de fogo e efetuou quatro 
disparos na direção da via-

bis e cocaína, estupefacien-
tes que foram apreendidos. 
O detido, já com anteceden-
tes por crimes da mesma 
natureza, foi presente à au-
toridade judiciária que lhe 
aplicou medidas de coação 
não detentivas.

DETIDO NA 
VARZIELA 
POR VENDA 
DE PRODUTOS 
CONTRAFEITOS

A GNR de Vila do Con-
de deteve um homem com 
52 anos, por contrafação, 
durante uma ação de fiscali-
zação a um estabelecimento 

comercial na zona industrial 
da Varziela. Os militares do 
posto vilacondense dete-
taram que se encontravam 
expostos para venda ao 
público diversos isqueiros 
que ostentavam o logotipo 
de uma marca registada. 
No seguimento das diligên-

cias policiais, foi possível 
apurar que o material era 
contrafeito, culminando 
na apreensão de 1152 is-
queiros. O suspeito foi 
constituído arguido e os 
factos foram remetidos ao 
Tribunal Judicial de Vila 
do Conde.

tura de um casal que seguia 
naquela mesma via. Três 
dos impactos atingiram o 
veículo e só por mero acaso 
não produziram efeitos na 
integridade física e/ou vida 
dos ofendidos, refere a PJ. 
Depois do veículo das víti-
mas ter ficado imobilizado, 
o indivíduo dirigiu-se ao 
condutor e agrediu-o fisi-
camente, colocando-se de 
seguida em fuga.

Após investigação da Di-
retoria do Norte, o suspeito 
foi localizado e abordado 
na Póvoa de Varzim, tendo 
também sido apanhado na 
posse de quantidades signi-
ficativas de resina de caná-

Pub
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VILA DO CONDE

O último fim de semana 
ficou marcado pela inau-
guração de dois projetos 
de relevância para duas 
freguesias de Vila do Con-
de, ambos com o apoio da 
Câmara.

Em Fajozes, foram inau-
guradas as três Casas do 
Património dos Pobres, 
que estarão ao serviço da 
comunidade local. Estes 
espaços serão utilizados 
pela Conferência Vicenti-
na de S. Pedro de Fajozes, 
pela Associação Cultural 
e Desportiva de Fajozes 
e para várias atividades 
sociais da freguesia. A 
cerimónia contou com a 

INAUGURADAS OBRAS EM FAJOZES E VILAR

presença do edil Vítor Cos-
ta, da presidente da Junta 
de Freguesia, Sílvia Lomba, 
e do pároco António Pinto.

Em Vilar, foi também 
inaugurada a requalificação 
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da Rua do Campo, após 
uma intervenção que in-
cluiu pavimentação, alarga-
mento e construção de pas-
seios. Esta obra, realizada 
em parceria com a Junta de 

Freguesia e com a colabo-
ração da comunidade local, 
visa melhorar a mobilidade 
e a segurança na zona. A 
cerimónia contou com a 
presença do presidente da 

Câmara e do presiden-
te da União de Fregue-
sias de Vilar e Mosteiró, 
Amândio Couteiro, entre 
outros membros do exe-
cutivo.

AUTARQUIA VAI CRIAR PLANO DE
DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

A autarquia de Vila do 
Conde deu início ao pro-
cesso participativo para a 
criação de um Plano Estra-
tégico de Desenvolvimento 
Desportivo. Este pretende 
promover o desporto e a 
atividade física para todos 
no concelho. 

O processo envolve vá-
rias entidades locais, como 
clubes, escolas e institui-
ções sociais, tendo como 
objetivo consolidar a prá-
tica desportiva e reforçar 
a cooperação entre as dife-
rentes partes. 

O edil Vítor Costa subli-
nhou que Vila do Conde é 
uma referência no despor-

to a nível nacional, com 
quase uma centena de clu-
bes a promover cerca de 30 
modalidades. 

O plano será desenvol-
vido em sintonia com as 
áreas de atuação municipal 
e alinhado com os princí-
pios de desenvolvimento 
sustentável, abrangendo as 
áreas social, ambiental e 
económica. 

O presidente da Câmara 
apela à colaboração da co-
munidade para identificar 
necessidades e definir as 
ações futuras, garantin-
do melhores condições de 
acesso ao desporto para to-
dos os vilacondenses.
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VILA DO CONDE

Os projetos da Ecovia 
do Ave e do Parque Ribei-
rinho foram apresentados 
no auditório municipal de 
Vila do Conde. O objetivo 
de ambos é revitalizar as 
margens do rio Ave e criar 
novos espaços de lazer. 
A primeira fase envolve 
um investimento total de 
quatro milhões de euros 
distribuídos pelos dois 
projetos.

A Ecovia do Ave, com 
uma extensão inicial de 
1,7 quilómetros, vai ligar a 
azenha de Azurara à ponte 
de Retorta. Este percurso, 
que será destinado a peões 
e ciclistas, vai incluir áreas 
de descanso e lazer, per-
mitindo a requalificação 
da margem esquerda do 
rio. Ao mesmo tempo, 
será construído o Parque 
Ribeirinho nos antigos es-
taleiros de Azurara, numa 
área de 5.5 hectares. O 
projeto prevê zonas ver-
des, um parque infantil e 

ECOVIA DO AVE E PARQUE RIBEIRINHO
VÃO COMEÇAR NO PRÓXIMO ANO

um cais para desportos náu-
ticos. A intervenção na Rua 
da Junqueira, que acompa-
nha o rio Ave até aos anti-
gos estaleiros, também está 
incluída nesta fase.

Na sessão de apresenta-
ção, o edil Vítor Costa subli-
nhou que estas intervenções 
serão feitas com uma abor-
dagem sustentável, utilizan-
do soluções que respeitem 
e se conectem com o meio 
ambiente. Numa segunda 
fase, prevê-se a extensão 
da ecovia por mais 4,3 qui-
lómetros, desde a ponte de 
Retorta até à Carvalheirada, 
em Tougues, com o objetivo 
de desenvolver um territó-
rio mais verde. Segundo o 
Presidente da Câmara, estes 
projetos são fundamentais 
para devolver ao rio Ave 
um papel central na vida 
da cidade e promover um 
território mais sustentável. 
As obras  devem começar a 
meio do próximo ano e te-
rão a duração de 18 meses.

AVANÇA REQUALIFICAÇÃO DE 67 HABITAÇÕES SOCIAIS
O Executivo Municipal 

de Vila do Conde apro-
vou a adjudicação de três 
lotes para a requalificação 
dos bairros de habitação 
social nas freguesias da 
Junqueira, Macieira e La-
bruge. O prazo de execu-
ção das empreitadas é de 
18 meses, num valor total 
ligeiramente superior a 3 
milhões de euros. Serão 
intervencionadas 67 ha-
bitações: 19 na Junqueira 
por 853 mil euros, 31 em 
Macieira por 1,4 milhões 
de euros e 17 em Labruge 
por 740 mil euros

Estas empreitadas in-

tegram a Estratégia Local 
de Habitação e Vítor Costa 
referiu que “a adjudicação 
é uma demonstração clara 
nosso compromisso com 
a melhoria da habitação 
social em Vila do Conde”. 
O edil sublinhas que “estes 
investimentos são funda-
mentais para proporcio-
nar melhores condições de 
vida à comunidade e para 
promover a inclusão social. 
O presidente da Câmara 
mostrou-se convicto que 
“as empresas selecionadas 
darão o melhor para garan-
tir que estas requalificações 
sejam concluídas com a má-

xima celeridade, qualidade 
e eficiência.”
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se integrar na paisagem, 
evitando qualquer inter-
venção que entrasse em 
conflito com o património. 
A opção foi criar um edi-
fício com 3 pisos, distinto 

ESHT VAI ALBERGAR HOTEL-ESCOLA 
DO POLITÉCNICO DO PORTO

A Escola Superior de 
Hotelaria e Turismo ce-
lebrou o 8.º aniversário 
com uma sessão solene 
no Auditório Luís Soares. 
O destaque do evento foi 
a apresentação pública 
dos projetos dos dois Ho-
téis-Escola do Politécnico 
do Porto que irão aumen-
tar a oferta de alojamento 
para estudantes. 

Um deles será cons-
truído de raiz no Campus 
2, na fronteira da Póvoa 
de Varzim com Vila do 
Conde. O arquiteto Vasco 
Saldanha explicou que o 
edifício foi pensado para 

em termos volumétricos, 
optando por uma estrutu-
ra circular voltada para o 
interior, o que favorece o 
convívio nos espaços ex-
teriores, concebidos como 

pontos de encontro entre 
os residentes. Esta estrutu-
ra vai contar com 76 quar-
tos duplos, 4 apartamentos 
e várias áreas sociais, como 
cozinha, salas de convívio e 
salas de estudo. O topo do 
edifício vai estar equipado 
com painéis solares e um 
espaço verde.

O presidente da Escola 
Superior de Hotelaria e Tu-
rismo, Flávio Ferreira, su-
blinhou que a criação dos 
dois Hotéis-Escola será um 
suporte à prática pedagó-
gica da ESHT e um marco 
decisivo para consolidar a 
Instituição como uma refe-

rência nacional.
A cerimónia também 

incluiu a entrega de pré-
mios de mérito aos me-
lhores alunos do ano 
letivo de 2023/24 e re-
conhecimentos públicos 
aos parceiros da escola. 
Houve ainda discursos 
da presidente da Asso-
ciação de Estudantes, 
Beatriz Laranjo, do vice-
-presidente da Câmara 
da Póvoa de Varzim, Luís 
Diamantino, do vereador 
de Vila do Conde, Paulo 
Vasques, e do presidente 
do Politécnico do Porto, 
Paulo Pereira.

O PSD de Barcelos mos-
trou-se satisfeito pela in-
clusão da construção do 
novo Hospital de Barcelos 
no Orçamento do Estado 
para 2025, apresentado na 
Assembleia da República. 
Embora lamente os anos de 
atraso e as promessas não 
cumpridas ao longo de qua-
se duas décadas, a concelhia 

PSD BARCELOS APLAUDE INCLUSÃO DO NOVO 
HOSPITAL PREVISTO NO ORÇAMENTO DE ESTADO

social-democrata celebra 
agora a decisão do Gover-
no. Esta é a primeira vez 
que o orçamento contempla 
a obra, vista como essencial 
para a região. O PSD destaca 
o cumprimento da palavra 
dada pela Ministra da Saú-
de e pelo Primeiro-Ministro 
que garante que o processo 
de construção do hospital 

terá início no próximo ano. 
O comunicado enaltece o 
trabalho do executivo mu-
nicipal que, através de uma 
forte liderança e diploma-
cia política, garantiu apoios 
decisivos para o avanço do 
projeto. O PSD de Barcelos 
espera que nada impeça a 
concretização desta obra tão 
aguardada.
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FUTEBOL

A 13 de Outubro de 
1984, o Rio Ave FC inau-
gurava o novo estádio 
com um encontro amigá-
vel frente ao Sporting CP. 
40 anos depois, o Rio Ave 
FC assinalou a data, no 
passado domingo, com 
um dia cheio de iniciati-
vas e um jogo especial de 
veteranos frente ao Spor-
ting CP. A festa começou 
às 13h, no exterior do es-
tádio, com porco no espe-
to e com insufl áveis para 
a delícia dos mais novos. 
A mascote rioavista, o Tu-
bas, também juntou-se à 
festa e esteve a distribuir 
abraços e fotografi as pe-
los presentes. O encontro 
dos veteranos das duas 
equipas terminou com 
uma vitória do Sporting 
CP por 2x1, mas os gran-
des vencedores deste jogo 

foram a boa disposição e o 
espírito de fair play.

EMPATE COM
PORTO B

O Rio Ave recebeu o Por-
to B para um treino con-
junto no estádio do clube. 
A partida serviu para Luís 
Freire fazer experiências 
táticas e manter o ritmo do 
plantel devido à paragem 

ESTÁDIO DOS ARCOS FESTEJOU 40 ANOS

no campeonato. O teste 
acabou empatado a duas 
bolas, sendo os golos dos 
rioavistas apontados por 
Vrousai e Patrick William. 
O Rio Ave esteve a preparar 
a estreia na Taça de Portu-
gal, frente ao Atlético (sá-
bado, às 14h), com algumas 
ausências. Foram 5 os joga-
dores que estiveram inte-
grados nas seleções nacio-
nais: Brandon Aguilera na 

Pub

As equipas femininas do 
Varzim e do Averomar co-
nheceram sortes distintas 
na terceira jornada da série 
B da 3ª Divisão. As varzinis-
tas foram ao campo do Ce-
loricense golear por 7x0 e 
as averomarenses foram go-

RIOAVISTAS E VARZINISTAS COM VITÓRIAS EXPRESSIVAS 
leadas pelo Destreza Aven-
tura por 6x1. As pupilas de 
Tozé Graça estão na lideran-
ça com 9 pontos, enquanto 
a formação treinada por 
João Marques está no quar-
to posto com 3 pontos. No 
próximo fi m de semana o 

PARQUE INDUSTRIAL DE LAÚNDOS, LOTE 11
PÓVOA DE VARZIM

Costa Rica, Martim Neto 
nos sub21 de Portugal, João 
Muniz nos sub20 de Portu-
gal, Demir Ege Tinaz nos 
sub21 da Turquia e Karem 
Zoabi nos sub21 de Israel.

ADEPTOS 
ESCOLHEM KIKO

Kiko Bondoso foi eleito 
pelos adeptos do Rio Ave 
como o Jogador do Mês de 

Varzim visita o Águias Ne-
gras de Tabuadelo e o Ave-
romar joga em Mouquim. 

Entretanto, no segun-
do escalão nacional, o Rio 
Ave goleou o Boavista por 
9x0. Mafalda Marujo (4), 
Ana Pais, Beatriz Conduto, 

Setembro. O atacante leva 
já 7 jogos nesta tempora-
da e o ponto alto foi o golo 
que marcou ao Estoril. O 
jogador mostrou-se feliz 
pelo prémio e agradeceu 
também o apoio dos co-
legas pela forma como o 
ajudaram a integrar-se no 
clube. Kiko Bondoso está 
em Vila do Conde por 
empréstimo dos israelitas 
do Maccabi Tel Aviv.

Faty, Mariana Jaleca e Ra-
faela Mesquita apontaram 
os tentos da equipa treinada 
por Mara Vieira. As rioavis-
tas estão no segundo lugar 
com 96 pontos e na próxima 
jornada recebem o Romariz 
Lousada.
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A vida é feita de mo-
mentos e o sucesso é de-
terminado pelo que se vai 
conseguindo ao longo da 
viagem. Euforia e deceção 
cruzam-se no limiar de um 
equilíbrio que se sustenta 
com trabalho e dedicação. 
Para muitos, a classifi cação 
e os resultados do Varzim 
nesta Liga 3 são positivos 
face a todas as vicissitudes 
que o clube atravessa. Para 
outros tantos, havia que 
fazer mais e melhor. Re-
gra simples da vida, “quem 
está de fora racha lenha” 
e se fi zer melhor que as-
suma. Na ponta da esfe-
rográfi ca do jornalista, ou 
melhor dizendo, no tecla-
do afi ado do computador, 
uma crónica começa a ser 
escrita e o peso de um sen-
timento clubista, associado 
ao clube do coração, tam-
bém o pode trair na objeti-
vidade do artigo. Mas para 
o relaxar, fi ca a certeza do 
entendimento do nosso 
fi el leitor.

Oitava jornada da Liga 
3 e os Lobos do Mar via-
javam até à Trofa. Poucos 
quilómetros e a certeza 
de que muitos seriam os 
adeptos que marcariam 
presença no estádio do 
Clube Desportivo Trofen-
se. Um rival a atravessar 

uma crise que levou à subs-
tituição do treinador. Curio-
samente um daqueles que já 
tinha sofrido uma chicotada 
psicológica ao serviço do 
Lourosa. Renato Coimbra, 
pouco ou nada deveria ter 
feito em termos técnico/
tácticos, mas muito prova-
velmente foi determinante 
no elevar dos níveis men-
tais dos seus comandados. 
O Varzim esteve sempre 
(ou quase sempre) confor-
tável no jogo, controlando 
a marcha do marcador até 
aos 77m do jogo. Até lá, Pe-
dro Nuno (6m) e Ivanildo 
(60m) foram os artilheiros 
que mantiveram a equipa li-
derada por Vitor Paneira na 
frente do marcador. Pode-se 
até questionar a justiça de 
tal feito, porém no futebol 
de competição o importante 
não são as estatísticas, nem 
tão pouco liderar vantagens 

OPORTUNIDADE DESPERDIÇADA
so futebol, será o adver-
sário dos Lobos do Mar 
na Taça de Portugal. Um 
‘déjà vu’ de outros tempos 
de glória para varzinistas 
e axadrezados, com duelos 
que fazem parte da memó-
ria de muitos sócios dos 
dois clubes. Treinadores e 
jogadores que marcaram 
os dois clubes, como o do 
mítico capitão Artur,que 
vestiu as duas camisolas 
deixando saudades. Antó-
nio Teixeira, quiçá um dos 
míticos treinadores com 
jogos inesquecíveis e vitó-
rias alvinegras no “velhi-
nho estádio do Bessa” pelo 
Varzim, que o fez ser co-
biçado pelos axadrezados. 
Muitos seriam os nomes, 
como Jarbas, Júlio, Eliseu, 
Francisco Mário e Paris... 
Ai que saudades de um fu-
tebol sem tantos segredos. 
Na preparação deste emba-
te, marcado para domingo 
às 18h45, ambos os clubes 
aproveitaram a pausa devi-
do aos jogos das seleções 
para continuar a treinar e 
fi zeram jogos particulares 
à porta fechada, mais uma 
normal realidade que vai 
afastando o público que 
se pretende cativar só em 
jogos de competição. En-
fi m... 

FN

alerta para as tais situações 
de relaxamento competitivo. 
O mês de Outubro ´”rosa” é 
de homenagem ao espírito 
guerreiro das mulheres po-
veiras (e não só), mas pode 
ser cinzento para os objeti-
vos de um Varzim à procura 
de resgatar uma normalida-
de que só os bons resultados 
desportivos poderão ajudar. 
Por isso o cartão amarelo de 
uma massa adepta sempre 
presente, exigente e cansada 
de ver a equipa desperdiçar 
nas piores alturas, furiosa 
por reconhecer que o título 
de “levanta mortos” já extra-
vasa a compreensão.

TAÇA PARA 
RECORDAR 
MOMENTOS 
DE GLÓRIA

Boavista Futebol Clube, 
um nome histórico do nos-

Pub

durante o tempo útil de 
jogo. O que interessa mes-
mo é chegar ao apito fi nal e 
conquistar pontos. O balde 
de água fria aconteceu ao 
minuto 84 e a desilusão pai-
rou nas centenas de adeptos 
que se deslocaram à Trofa. 
Desperdiçaram-se pontos 
importantes, contra um 
adversário que quis ganhar 
mais que os nossos e essa 
conclusão deve soar como 

O passado domingo 
muito positivo para os clu-
bes poveiros com equipas 
seniores nos campeonatos 
da Associação de Futebol 
do Porto. 

VARZIM B EMPATA, BEIRIZ E BALASAR VENCEM NO DISTRITAL
Na série 1 da Divisão de 

Elite, o Varzim B empatou 
a dois golos na receção ao 
Grijó em partida da sexta 
jornada. Os pupilos de Car-
los Baptista seguem com 4 

pontos e estão no 13º lugar, 
tendo agora pela frente a 
visita ao Leça do Balio. 

Na série 1 da Divisão de 
Honra jogaram Balasar e 
Beiriz. Os beirizenses fo-

ram triunfar a Castêlo da 
Maia por 2x1, resultado 
que os coloca na lideran-
ça com 11 pontos antes 
da receção ao Perosinho, 
enquanto os balasarenses 

bateram o Pedras Rubras 
B por 3x0 e somaram os 
primeiros 3 pontos nesta 
temporada, sendo a visita 
ao Gulpilhares o próximo 
desafi o.
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AMORIM E ESTELA MONOPOLIZAM SUPERTAÇA
Foi com uma chuva de 

golos e jogos muito com-
petitivos que regressaram 
as emoções do Inter-Fre-
guesias da Póvoa de Var-
zim. O Estádio Munici-
pal foi palco dos jogos da 
Supertaça em quatro dos 
escalões da Associação de 
Futebol Popular local. No 
sábado, o Amorim feste-

TOUGUES CONQUISTA SUPERTAÇA DA FFPN
Foi para Vila do Conde 

a Supertaça da Federação 
de Futebol Popular do 
Norte.   A equipa do Tou-
gues venceu os poveiros 
do Amorim por 4-1. 

A partida foi realizada 
em Penafiel e significou a 
conquista do segundo tro-
féu nesta temporada para 
os touguenses dado que já 

tinham alcançado a Super-
taça concelhia.

ARCOS E AVELEDA 
LIDERAM 
CAMPEONATO

Dois clubes partilham a 
liderança do campeonato 
sénior da Associação de 
Futebol de Vila do Conde 

após a realização da quarta 
jornada. Arcos e Aveleda 
venceram os quatro jogos 
já realizados e totalizam 12 
pontos. Os arcoenses golea-
ram o Vairão por 4x1 e os 
aveledenses ganharam por 
3x1 em Labruge. 

O campeão Tougues der-
rotou o Rio Mau por 1x0 e 
está apenas no oitavo lugar 

com 6 pontos, mas tem 
um jogo em atraso. 

Nos restantes jogos os 
resultados foram estes: 
Guilhabreu 2 x Mindelo 
4, Touguinha 1 x Fajozes 
2, Malta 2 x Retorta 2, Vi-
lar 1 x Macieira 2, Gião 2 
x Bagunte 2, Vila Chã 2 x 
Árvore 1 e folgou o For-
nelo.

jou duplamente ao golear o 
Estela por 5x2 em infantis e 
ao bater o Rates nas grandes 
penalidades em juvenis.  No 
domingo foi a vez do Estela 
também celebrar em dose 
dupla: os seniores derrota-
ram o Amorim no desem-
pate por penaltis (4x2) e 
os escolinhas derrotaram o 
Aguçadoura por 3x2.
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A equipa sénior do Pó-
voa Andebol Clube con-
seguiu (finalmente) a 
primeira vitória no cam-
peonato. Na deslocação 
aos Açores, a equipa po-
veira defrontou a congé-
nere do Sporting da Horta 
num jogo em que só a vi-
tória interessava. Tratan-
do-se de um rival direto 
na luta pela permanência, 
o objetivo seria sempre 
vencer e afastar o cinzen-
tismo à volta dos resulta-
dos conseguidos até então. 
Depois de uma primeira 
parte dominadora, os fan-
tasmas do passado recente 

PÓVOA ANDEBOL REESTRUTURA PLANTEL
sáveis do clube, que ence-
taram uma reestruturação 
do plantel. Já anunciaram 
a saída de Allefer Bellan, 
curiosamente um atleta que 
chegou do Horta, onde se 
destacou pelos golos mar-
cados. Com as lesões de 
média (ou longa) duração já 
divulgadas de Nori e Salga-
do, estas posições de lateral 
e pivô poderão ser reforça-
das brevemente. 

Na última jornada, a der-
rota em Alvalade por 38x25 
acabou por ser normalís-
sima, tendo como pontos 
positivos a estreia a marcar 
dos jovens Erik Eriander e 

Pedro Dias, este um fruto 
da formação do clube. 

Segue-se um jogo im-
portante frente aos na-
zarenos do Dom Fuas na 
tarde do próximo sábado.

voltaram, com os locais a 
recuperarem de desvanta-
gens que chegaram aos 9 
golos e a 2 minutos do fim 
estavam a apenas 1 golo dos 
poveiros. Faltavam pouco 
mais de 60 segundos e um 
livre de 7metros poderia 
dar o empate aos insulares. 
Contudo, o jovem guar-
da-redes poveiro Carlos 
Moreira entrou em campo 
para vestir a capa de herói. 
Primeiro desviou o remate 
(com os olhos) para a bar-
ra e depois, após perda de 
bola no ataque, ficou frente 
a frente com o  adversário, 
defendendo o remate com 

a  perna. De uma assentada, 
evitou dois golos que seriam 
desastrosos para as ambi-
ções poveiras. 

Um desempenho compa-
rável a uma montanha rus-
sa, com altos e baixos, levou 
à ação imediata dos respon-

FUTSAL COM DUPLA DERROTA
Começou uma época his-

tórica para o futsal poveiro, 
no ano zero da modalidade 
no Clube Desportivo da Pó-
voa. Depois de duas jorna-
das na série A da terceira 
divisão, a equipa liderada 
por Rui Casanova não evi-
tou averbar duas derrotas. 
A primeira na deslocação 
a Valpaços por 3x1. Na se-
gunda jornada, diante do 
PARC – Pindelo, os povei-
ros foram derrotados no 
pavilhão da Escola Eça de 
Queirós por 4x1. Um re-
sultado algo enganador, até 
porque a exibição merecia 
algo mais. Contudo, a falta 
de experiência dos jovens 
poveiros, contrasta com ad-
versários mais batidos na 
modalidade e habituados 
a este tipo de competições. 

Bruno Vieitas foi o mar-
cador de serviço nos dois 
jogos, que não indo ao en-
contro dos objetivos dos 
responsáveis, demonstra-
ram um grupo aguerrido e 
que dificilmente baixará os 
braços. Como diz o ditado 
“a procissão ainda vai no 
adro” e melhores dias virão 
para a equipa poveira.O 
CDP é um dos últimos clas-
sificados, ainda sem pon-
tos, sendo o próximo jogo 
na quadra da Escola Futsal 
Johnson Januário.

RIO AVE VENCE 
E CAXINAS 
ADIA ARRANQUE

O Rio Ave recebeu o Ma-
rítimo e goleou por 4x1 na 
segunda jornada da série 
A da 2ª Divisão. Os golos 
foram apontados por João 
Carvalho, Zezinho (2x) e 
Ricardo Gonçalves. O em-
blema da caravela é um dos 
segundos classificados com 
4 pontos e a seguir visita o 
Amigos de Cerva.

O Caxinas não chegou 
a estrear-se no reduto do 
Elétrico, no arranque do 
escalão principal, dado que 
os dois clubes acordaram o 
adiamento da partida devi-
do à questão das dificulda-
des de inscrição de jogado-
res estrangeiros.

Centro Comercial Chavão, Av.Vasco da Gama
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BASKET SUB23 COM ESTREIA VITORIOSA
A equipa sub-23 de 

basquetebol masculino 
do Desportivo da Póvoa 
entrou a ganhar na nova 
época. Contra a  congéne-
re de Barcelos, fortemente 
reforçada para lutar pela 
subida à Proliga, os pu-
pilos de Ivo Gonçalves 
venceram por 70x56, co-
roando deste modo uma 
exibição bem conseguida, 
tanto individual como co-
letivamente. 

Uma primeira parte 
bastante equilibrada, com 
os poveiros a demons-
trarem estar com a lição 
bem estudada. As estreias 
de James Othuerne e Dio-
go Monteiro revelaram 
tratar-se de dois atletas 
aguerridos e dispostos a 
dar tudo pela equipa. Não 
estando em particular 
destaque na estatística dos 
marcadores de pontos, 
foram muito úteis na luta 
dos ressaltos defensivos e 
ofensivos. 

Após o intervalo, com 
o Barcelos limitado na 
utilização do americano, 
os poveiros dispararam 
no marcador, ganhando 
uma vantagem confortá-

ros para uma vitória tida 
como muito difícil na pro-
jeção do jogo. 

Na pré-época já as equi-
pas haviam se encontrado, 
com o desfecho a pender 
para os barcelenses. Nes-
ta 1ª jornada da 1ª Divi-
são tudo foi diferente para 
melhor. Jorge Rodrigues 
começa a ganhar índices 
físicos que lhe permitem 
ajudar o grupo com outra 
qualidade. Estando estes 
rapazes habituados a traba-

vel para que o plantel fosse 
rodado com mais tranquili-
dade.

A FIGURA

Nuno Barbosa viveu uma 
tarde/noite de excelên-
cia atacante. Para o jovem 
formado (tal como todos 
os outros, menos James e 
Diogo) no CDP, foi jogo de 
“mão quente”. 29 pontos, 
com alguns triplos que gal-
vanizaram os companhei-

Rodrigo Lazera come-
çou a dar as primeiras 
stickadas acompanhando 
a carreira do pai ainda no 
HC Fão. Entretanto, já nas 
escolinhas do Desportivo 
da Póvoa, despontou para 
a modalidade até à pri-
meira transferência para 
a Oliveirense. Seguiu-se o 
Valongo, onde nos vários 
escalões já conseguiu títu-
los regionais e nacionais. 
A cereja no topo do bolo 
nesta curta carreira (que 
se deseja longa e vitoriosa 
) aconteceu na participa-
ção no Eurockey, com os 
valonguenses a conquista-
rem o título frente ao Ben-
fi ca. Lá diz o ditado que 
“fi lho de peixe sabe nadar” 
e o jovem Rodrigo seguiu 
as pisadas do pai João, 
que embora não fosse tão 
tecnicista como o fi lho, 
certamente lhe passou (e 
vai passando) muitos con-

HOQUISTA POVEIRO SAGRA-SE CAMPEÃO EUROPEU

selhos, até porque continua 
ligado ao hóquei em patins 
como treinador e também 
como empresário com uma 
loja de venda dos mais va-
riados artigos da modalida-
de. A Póvoa, e porque não 
dizê-lo, e o Desportivo são 
entidades que se orgulham 
do feito de um dos seus a 
triunfar fora de portas.

liderada por Vítor Silva 
sentenciasse o resultado. 
Porém, algum descontrole 
emocional permitiu aos 
visitantes aproveitarem 
uma falha na marcação de 
um penalti (não transfor-
mado) num contra ataque 
que valeu a igualdade a 2 
golos, resultado que pre-
valeceu até ao fi nal.

CDP COM 
VITÓRIA FORA 
E EMPATE EM CASA

Duas jornadas volvidas 
e a equipa sénior de hó-
quei em patins do Clube 
Desportivo da Póvoa não 
defraudou as expetativas. 
Mantendo a espinha dorsal, 
a equipa liderada por Vitor 
Silva obteve uma vitória 
inequívoca na deslocação 
ao reduto do Académico 
de Cambra por 4x2. Tiago 
Pinheiro foi o mais asserti-
vo na hora de fi nalizar com 
dois golos, tendo o capitão 
Tiago Pereira e Luís Melo 
fechado a conta que valeu 
os primeiros 3 pontos da 
temporada. Oito dias de-
pois, a receção ao Carvalhos 
antevia-se como difícil, mas 
também um daqueles jogos 
em que a bancada do Fer-
nando Linhares de Castro 
teria maior ambiente. Previ-

sões que não foram defrau-
dadas, com a equipa povei-
ra a sorrir primeiro com o 
golo de Luís Melo. A igual-
dade acabou por acontecer, 
mas também a resposta 
pronta e assertiva de Kiko, 
a passar novamente os po-
veiros para a frente. Depois 
do intervalo, oportunidades 
existiram para que a equipa 

lhar com o professor José 
Ricardo e a equipa princi-
pal, a sua potenciação téc-
nica acaba por refl etir-se 
nesta competição.

SENIORES 
FEMININAS 
PERDEM 
NO ARRANQUE

A jornada inicial da 1ª 
divisão no escalão femi-
nino foi uma nova rea-
lidade para a equipa do 
cDP, que continua lidera-
da pelo professor Pedro 
Dias. Uma visita ao CLIP 
Teams, saldada por uma 
derrota por 62x40. Nú-
meros que refl etem uma 
nova realidade, numa di-
visão mais exigente. 

Como revelou o técni-
co das poveiras na pro-
jeção do campeonato, “o 
grupo ainda não está fe-
chado, aguardando pela 
continuidade da Viktoria 
Pankova e pela vinda de 
uma atleta norte ameri-
cana. Morato, Ana e Sara 
Dias são reforços, mas 
caras sobejamente conhe-
cidas, já que foram forma-
das no clube.”
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Vila do Conde acolheu 
nos últimos dias o 22º 
Campeonato Mundial de 
Karate Tradicional. Na 
competição estiveram 
centenas de atletas de mais 
de três dezenas de países. 
Foi um campeonato muito 
bem disputado, segundo a 
organização, que destacou 
o alto nível técnico, táti-
co e físico, traduzindo-se 
num evento de elevado 
grau de dificuldade. A se-
leção portuguesa esteve 
representada por cerca de 
40 karatecas, 17 dos quais 
do Ginásio Clube Vila-
condense. Fruto de uma 
longa e intensa prepara-

KARATECAS DO GINÁSIO AJUDARAM 
PORTUGAL A BRILHAR EM CASA

ção, Portugal conquistou o 
6ºlugar do Ranking Mun-
dial e alcançou 15 pódios 
com 9 karatecas vilacon-
denses envolvidos. Realce 
para os títulos mundiais de 

correu em Itália e a com-
petir ao serviço da seleção 
nacional esteve a jovem 
Eva Flores, atleta do CKA 
que foi acompanhada de 
Vítor Poças, neste caso 
como um dos elementos 
da equipa técnica de Por-
tugal após  ter concluído 
com sucesso o curso de 
Treinador - nível 2 de Ku-
mite.

Perto de 500 atletas con-
cluíram com êxito a parti-
cipação nas duas corridas 
da Maratona da Póvoa de 
Varzim em BTT. 

O famalicense Tiago 
Machado (OTZ Bike) foi 
o vencedor da prova lon-
ga, com 70 quilómetros de 
distância, com o tempo de 
duas horas, 43 minutos e 
53 segundos, enquanto a 

POVEIRA E FAMALICENSE FORAM OS 
MAIS RÁPIDOS NA MARATONA BTT

poveira Virgínia Miranda 
(Saertex Portugal-Edaete-
ch) foi quem triunfou entre 
as senhoras, em quatro ho-
ras, 9 minutos e 30 segun-
dos. 

Nuno Torres (Secai-Gaia-
bike) foi o mais rápido na 
meia maratona de 45 km 
com uma hora, 49 minutos 
e 32 segundos, enquanto 
nas mulheres venceu Joana 

Monteiro (Swift Bicycles) 
em duas horas, 14 minutos e 
40 segundos. A nona edição 
da competição passou por 
várias freguesias do conce-
lho poveiro e também de 
Barcelos, tendo ficado mar-
cada pela chuva constante e 
trilhos enlameados, o que 
levou a várias desistências e 
abandonos entre os cerca de 
750 inscritos.

Já há datas para as prin-
cipais provas de ciclismo e 
atletismo que vão decor-
rer na Póvoa de Varzim 
em 2025. 

O ano começa, como 
tem sido tradição, com 
a Corrida dos Reis, que 

PRINCIPAIS EVENTOS COM DATA CERTA NO PRÓXIMO ANO
promete animar o centro da 
cidade no final da tarde do 
dia 4 de janeiro. Nesse mes-
mo mês também vai decor-
rer o Trail de Navais, que 
neste caso vai percorrer os 
trilhos de várias freguesias 
na manhã do dia 19. 

Fevereiro arranca com o 
Raid das Masseiras, prova 
de BTT que passa pelos em-
blemáticos campos hortíco-
las junto ao litoral. Também 
no dia 2, mas no mês de 
março, será a vez do pelotão 
nacional vir até às estradas 

Afonso Torres em Kata Sé-
nior e Tozé Lopes em Kata 
Masters. Margarida Sil-
va sagrou-se vice-campeã 
mundial em Kumite Junior 
e também foi vice-campeã 

em Enbu Sub 21 em equi-
pa com Leonor Correia. O 
bronze também foi con-
quistado por vários atletas 
locais: Hélder Pentieiros 
em Kumite Sénior; Marta 
Pereira, Ana Maio e Leonor 
Correia em Kumite Equipa 
Sénior e Hélder Pentieiros e 
Hugo Fins em Kumite Equi-
pa Sénior. 

EVA E VÍTOR 
NO MUNDIAL

A Póvoa de Varzim esteve 
representada no Campeo-
nato do Mundo de Karate 
para Cadetes, Juniores e 
Sub21. A competição de-

locais participar em mais 
uma edição da Clássica da 
Primavera. Em abril, no dia 
13, o campeão mundial de 
2013 vai ser novamente pa-
trono da segunda edição do 
Troféu Rui Costa para os es-
calões jovens. Finalmente, a 

Corrida de São Pedro vai 
voltar a percorrer a mar-
ginal e fechar as festas da 
cidade a 6 de junho. A

penas falta revelar em 
que dia de outubro vai rea-
lizar-se a Maratona da Pó-
voa em BTT.

Lino Araújo sagrou-se 
campeão Nacional Runa-
bout GP1 pela sétima vez 
consecutiva. O piloto de 
Balasar começou por ven-
cer a primeira manga da 
terceira etapa que decorreu 
em Vila Velha de Rodão. 
No entanto, uma avaria na 

LINO ARAÚJO SAGRA-SE 
HEPTACAMPEÃO NACIONAL 

mota condicionou as duas 
mangas seguintes e o atleta 
limitou-se a lutar pelo me-
lhor resultado possível, aca-
bando no terceiro posto da 
geral. Contas feitas às três 
etapas do Campeonato Na-
cional de Aquabike, o mul-
ticampeão poveiro arreca-

dou novo título e deixou os 
habituais agradecimentos 
a todos os que o apoiaram 
ao longo desta temporada 
e a todos os patrocinadores. 
A Lino Araújo resta apenas 
uma prova do Campeonato 
do Mundo para terminar o 
ano desportivo de 2024.
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Luana Dourado sa-
grou-se campeã europeia 
de bodyboard júnior na 
passada sexta-feira. O tí-
tulo europeu decidiu-se 
em Carcavelos, no Cas-
cais Boogie Chicks 2024, 
numa etapa única que 
acabou por coroar a atleta 
do Naval Povoense. Com 
condições de mar mui-
to exigentes, a jovem de 
apenas 15 anos conseguiu 
colocar a bandeira nacio-
nal no lugar mais alto do 
pódio. 

Recorde-se que Luana 
Dourado está também na 
corrida para o título euro-
peu Open Feminino que 
se decidirá em Marrocos. 
“Bravo, Luana! Que or-
gulho para o clube e para 
Portugal! És uma atleta de 
excelência e de exceção!”, 
escreveu o CNP após o fei-
to da atleta, acrescentando 

JÚNIOR DO CLUBE NAVAL POVOENSE 
SAGRA-SE CAMPEÃ EUROPEIA DE BODYBOARD

a satisfação pelas boas pres-
tações de Carolina Dias (5º 
lugar), Margarida Cunha 
e Francisca Ribeiro (7º), 
Mafalda Montenegro (9º) e 
Inês Castro (13º).

Dois dias depois, Luana 
Dourado fechou em alta 
um fim de semana perfeito 
ao vencer a terceira etapa 
do Circuito Nacional de 
Bodyboard Feminino, pro-
va na qual Carolina Dias e 
Francisca Ribeiro conquis-
taram o top10 ao terminar 
na 9ª posição.  “Fico muito 
contente de ganhar a minha 
primeira etapa do Open 
em Carcavelos, uma praia 
onde gosto muto de surfar. 
Ter vencido aqui o Euro-
peu Júnior na sexta e agora 
o Open é prova que o meu 
esforço está a ser compen-
sado e deixa-me motivada 
para continuar a treinar e 
evoluir.”

Entretanto, na derradeira 
etapa do Nacional de Bo-
dyboard sub-14 feminino, 
Francisca Ribeiro sagrou-se 
campeã nacional com vitó-
rias nas quatro provas e viu 

as colegas Sofia Pinheiro e 
Inês Castro também termi-
narem no top4: “Fico muito 
contente com este resultado 
pois é o meu primeiro título 
nacional. Estou super mo-

tivada para continuar a 
competir e evoluir. Tenho 
por objetivo ganhar um 
título europeu e vou con-
tinuar a trabalhar para 
isso.”

As piscinas municipais 
foram palco da apresen-
tação das diversas equipas 
de polo aquático do Na-
val Povoense. Na época 
2024/25, o clube vai ter 
em ação vários escalões: 

AMBIÇÃO E JUVENTUDE NAS EQUIPAS DE POLO AQUÁTICO
Sub10/12; Sub14, Sub16, 
Sub18, equipa B e a equipa 
principal. 

A formação sénior volta-
rá a competir na I Divisão 
Nacional e terá como ob-
jetivo melhorar 5º lugar da 

temporada passada,  con-
tando com alguns reforços 
para lutar pela entrada nas 
quatro melhores equipas 
nacionais. Miguel Rama-
lheira será o treinador 
deste grupo que vai ter de 

continuar a jogar em casa 
na Senhora da Hora devi-
do à falta de profundidade 
da piscina poveira. Refira-
-se que Pedro Coentrão e 
Miguel Casanova serão os 
responsáveis pelos Sub18 e 

Sub16, enquanto Ana Sil-
va, Tiago Mineiro, Rafael 
Areias, Miguel Fangueiro 
e Sofia Silva ficam res-
ponsáveis pelos restantes 
escalões (sub14 até ao 
mini polo).
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vamente, os convidados 
das duas últimas edições da 
Grande Entrevista. As con-
versas tiveram como ponto 
de partida a apresentação 
do trabalho desenvolvido 
pelas duas entidades, en-
contrando-se já disponíveis 
no podcast no nosso site na 
internet.

ESPOSENDE 2000 E AMBIENTE EM BARCELOS EM FOCO

A Clínica Oftalmológi-
ca Dr. Miguel Sousa Ne-
ves, da Póvoa de Varzim, 
entregou um donativo de 
1000 euros às Irmãs Fran-
ciscanas de Nossa Senhora 
para um primeiro auxílio 
a 25 crianças que preci-
sam de pagar as propinas 
no Haiti. Naquele país o 
ensino não é gratuito e as 
dificuldades económicas 
são imensas. Este grupo 
de crianças foi sinalizado 
pelas religiosas católicas 
que trabalham naquela 
região, tendo a clínica po-
veira acedido mais uma 

CLÍNICA DE MIGUEL SOUSA NEVES 
CONTINUA COM ESPÍRITO SOLIDÁRIO

Maranhão Peixoto e 
Jorge Araújo estiveram 
em foco na Onda Viva. 
O presidente do Conse-
lho de Administração da 
Esposende 2000 e o téc-
nico superior da Divisão 
de Ambiente e Recursos 
Naturais da Câmara de 
Barcelos foram, respeti-

vez a este apelo.
Também a capela/sala de 

encontros da comunidade 
religiosa de Porto Amboím 
ruiu e as irmãs não têm ca-
pacidade financeira naquela 
parte isolada e muito pobre 
de Angola. Mas, tal como 
num passado não muito 
longínquo, esta clínica po-
veira - com o empenho pes-
soal de Miguel Sousa Neves 
- disponibilizou-se para en-
tregar um donativo às Irmãs 
Franciscanas de Nossa Se-
nhora que estão no terreno.

Relembre-se que a mesma 
entidade já apoiou a recons-

trução de uma Missão Ca-
tólica em Macia, Moçambi-
que, e que todos os anos são 
entregues donativos a mui-
tas instituições de solida-
riedade social do Concelho 
da Póvoa da Varzim. Para 
além disso a Clínica oferece 
consultas ilimitadas a todas 
as crianças provenientes das 
instituições poveiras.

“A Clínica é de Servi-
ços Oftalmológicos mas 
também existe para pres-
tar apoio a quem mais ne-
cessita. Num mundo onde 
ser solidário deve ser uma 
obrigação empresarial, nós 

fazemos o que podemos. Ao 
darmos continuamente par-
te do que ganhamos, esta-
mos a tornar mais relevante 

a nossa vivência em co-
munidade” afirma Miguel 
Sousa Neves, sócio-geren-
te e Diretor Clínico.

A Clínica PóvoaMed, 
situada na rua Patrão 
Lagoa, renovou as insta-
lações adquirindo novos 
meios de diagnóstico mé-
dico assim como aumen-
tou o quadro clínico ao 
dispor dos seus pacientes.

O Diretor Clínico e Mé-
dico Dentista Dr. Carlos 
Eduardo Araújo (na foto 
ao lado) explica que a re-
novação das instalações 
serviu em duas vertentes: 
criação de uma sala de 
radiologia oral com aqui-
sição de uma máquina de 
Tomografia Computori-
zada de Feixe Cónico e a 
renovação de um gabinete 
de consulta e de exames 
para os pacientes adultos 
que terão, também dis-

CLÍNICA PÓVOAMED RENOVA 
INSTALAÇÕES E AUMENTA QUADRO CLÍNICO

ponível agora, consulta de 
Medicina Interna. 

Esta consulta de Medici-
na Interna está a cargo da 
Dra. Ana Raquel Rodrigues 
(Ordem Médicos 45539), 
na imagem ao lado direito, 
que tem ainda Pós-Gradua-

ção em Geriatria e Espe-
cialização em Reabilitação 
em Medicina do Exercício 
e Desporto. A Medicina In-
terna é uma Especialidade 
generalista, que se distingue 
da Medicina Geral e Fami-
liar por ser exclusivamente 
dedicada a doentes adultos, 

abarcando o doente por um 
todo, em que todos os ór-
gãos e sistemas são analisa-
dos e inter- relacionados. É 
a Especialidade médica que 
responde aos doentes com-
plexos, onde a interpretação 
dos meios complementares 
de diagnóstico é mais pro-
funda e em que se estabe-
lece depois a melhor orien-
tação terapêutica no doente 
na sua globalidade.

Neste aumento do qua-
dro clínico, a Povoamed 
conta também com a Fi-
sioterapeuta e Osteopata 
Ana Filipa Martins (Cédula 
profissional C-020981074 e 
C-0032203), que apresenta 
como principais áreas de 
intervenção a Fisioterapia 
Dermato-Funcional, Fisio-

terapia Oro-facial (trata-
mento da ATM) e Fisiote-
rapia respiratória (adultos 
e crianças), tendo ainda 
conhecimentos reconhe-
cidos em Osteopatia e 
Osteopatia Pediátrica, 
Pilates Clínico (MW1/
MW2/MW3) e Kinesio-
logia aplicada.



28 | 17 OUTUBRO 2024 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

DANIEL 
SÁ FERREIRA

na oposição com um grupo 
parlamentar um pouco mais 
pequeno. E se o PSD conse-
guir arranjar uma solução de 
governação em que o “assenti-
mento” do PS não seja necessá-
rio? O PS pode fazer oposição 
e defender o seu projeto polí-
tico sem estar condicionado 
pelo peso que continuamente 
lhe têm tentado atirar para as 
costas: de ser responsável pela 
estabilidade, ou instabilidade, 
da governação do país. Quem 
conhece minimamente o PS 
sabe que a liderança de Pedro 
Nuno Santos não está em cau-
sa. Há as vozes dissonantes do 
costume – Sérgio Sousa Pinto, 
Álvaro Beleza, Francisco As-
sis-, que, como habitualmen-
te, são amplificadas por uma 
comunicação social que está 
cada vez mais nas mãos do 
Governo, e uma ou outra com 
um pouco mais de peso- Fer-
nando Medina, José Vieira da 
Silva-, mas que não questio-
nam a liderança. Como muito 
bem disse Álvaro Beleza, o PS 
é um partido de pessoas livres, 
enriquecido pela diversidade 

ATUALIDADES

QUEM TEM MEDO 
DE HELENA BORGES

de opiniões. Claro que essa 
diversidade de opiniões não 
obsta a que o Secretário-Geral, 
legitimamente eleito, em con-
junto com o seu Secretariado e 
demais órgãos nacionais, tome 
uma posição que defina a li-
nha política do partido. Linha 
a que, os que representam os 
portugueses por indicação do 
partido, ficam adstritos. Quem 
quis ser deputado e agora não 
o quer fazer, deve tirar daí as 
devidas consequências. 

2 - Pedro Nuno Santos in-
cluiu o nome de António José 
Seguro entre o conjunto de 
personalidades que o Partido 
Socialista poderia apoiar nas 
próximas eleições presiden-
ciais. Creio que seria um bom 
candidato. Escrevo isto com 
todo o à-vontade de quem até 
teria questionado a militância 
no Partido Socialista se Seguro 
tivesse ganho as eleições pri-
márias de 2014. Num momen-
to em que os dois melhores 
candidatos da área do Partido 
Socialista estão indisponíveis 
– António Guterres e Antó-
nio Costa- e os candidatos 

da Autoridade Tributária (uma 
espécie de Dona Disto Tudo) 
Helena Borges. 

Vejamos então: em 2006, o 
Conselho Consultivo da PGR, 
emitiu parecer, no qual esta-
belece que as barragens devem 
pagar IMI, e que não são bens 
do domínio Público. Parecer 
que foi homologado, sendo 
vinculativo para toda a admi-
nistração pública, pelo que é de 
aplicação obrigatório.  O que 
fez a Diretora Geral da AT? Ig-
norou-o olimpicamente;

Em novembro de 2015 a 
EDP fez chegar as suas alega-
ções escritas ao Tribunal Arbi-
tral, enquanto a AT prescinde 
de apresentar as suas. No des-
pacho do tribunal, é referido 
que “a AT demonstra, na sua 
resposta (final às alegações), 
não lhe caber razão para man-
ter na ordem jurídica as liqui-
dações impugnadas, ou seja, o 

fisco subscreveu as teses dos 
advogados da em Helena Bor-
ges e outros dirigentes do fisco 
reuniram (tipo na clandestini-
dade) duas vezes com repre-
sentantes da EDP, para falar so-
bre a tributação das barragens 
em sede de IMI, logo depois, 
a AT reverteu a tese de que a 
eléctrica e outras concessioná-
rias não tinham de pagar esse 
imposto patrimonial. Quanto 
à boa gestão da coisa pública 
estamos mais que esclarecidos.

Em 3 de Fevereiro de 2023, 
o Secretario de Estado dos 
Assuntos Fiscais, Nuno Félix, 
exarou despacho, determina-
do quatro (4) obrigações para 
a AT: que liquidasse e cobrasse 
o IMI sobre as barragens; que 
cumprisse de imediato o pare-
cer da PGR; que revogasse as 
instruções de 2016, substituin-
do-as por outras que cumpris-
sem o parecer da PGR; Que a 

de segunda linha – Augusto 
Santos Silva, António Vitori-
no, Mário Centeno, Francisco 
Assis -, por uma razão ou por 
outra, não parecem candidatos 
potencialmente vencedores, 
principalmente se a direita se 
reunir em volta de algum dos 
seus nomes mais fortes, Se-
guro pode acrescentar algo. 
É uma personalidade política 
que os eleitores do centro, cen-
tro-direita estimam. Se há feri-
das no Partido Socialista que 
muito dificilmente sararão, 
este é um momento para sa-
ber reconhecer e recuperar um 
dirigente (e, mais importante, 
militante) que teve uma con-
duta exemplar nestes últimos 
10 anos. Parece ter a persona-
lidade adequada para ser Pre-
sidente da República. Poderia 
trazer novamente para o deba-
te da forma certa temas como 
a transparência e a reforma do 
sistema político e deixaria os 
socialistas e aqueles que estão 
à sua esquerda tranquilos no 
campo da defesa de uma de-
mocracia avançada e das liber-
dades. Teria o meu voto. 

AT não depende em nada da 
APA par cobrar o IMI, e que 
tem poderes próprios de inves-
tigação, inclusivamente crimi-
nais, para liquidar o imposto 
sem depender de terceiros. O 
que fez a DDT – Ignorou olim-
picamente o despacho do seu 
superior hierárquico. 

Perante este, pequeno, resu-
mo dos factos, não se percebe 
porque é que esta Senhora ain-
da continua no cargo de Direc-
tora Geral da AT. Há mais que 
motivos para ser corrida por 
justíssima causa, quanto mais 
não seja por indecente, má fi-
gura e incumprimento das suas 
obrigações.

Como diz o meu Amigo, 
José Pedro Cobra, “Não é por 
estarmos em crises sucessivas 
que isto está tudo virado do 
avesso, é precisamente por es-
tar tudo virado do avesso, que 
estamos em crises sucessivas.”.

sentido de perceber que num 
Estado Democrático de Direi-
to, quem manda é quem Go-
verna, ou seja, o Governo. 

Tipo Jogo do chincalhão, 
quem manda mais é o Primeiro 
Ministro, depois os Ministros, 
depois os Secretários de Esta-
do, e assim sucessivamente. 

Constitucionalmente temos 
um Presidente da Repúbli-
ca, mas, parafraseando Eça 
de Queiroz,” é uma obrigação 
constitucional: está no cartaz 
e é necessário que apareça na 
cena”. Não passa de figura de-
corativa, no que à governação 
diz respeito.

Infelizmente, nos últimos 
tempos, desaprendi tudo o que 
me ensinaram. 

Tudo isto vem a propósito da 
negociata da venda das Barra-
gens da EDP ao Grupo Francês 
Engie, e o comportamento in-
qualificável da Directora Geral 

favoravelmente um orçamento 
de Estado com que o partido 
não se revê. Se não é muito 
crível que a direita deixe de ter 
maioria na Assembleia da Re-
pública, olhando para aquilo 
que as sondagens nos dizem 
neste momento, não é impos-
sível que o Partido Socialista 
tenha mais um voto do que a 
Aliança Democrática numas 
eventuais eleições antecipadas. 
A consequência provável dis-
so seria Luís Montenegro ser 
afastado da liderança do PSD. 
André Ventura corre o risco de 
ver o seu grupo parlamentar 
diminuir se se gerar dinâmica 
de voto útil à direita. Adicio-
nalmente, não é certo que os 
eleitores ocasionais que com-
pareceram para votar furiosa-
mente em protesto nas últimas 
eleições se sintam novamente 
motivados a sair do sofá para 
votar contra Luís Montenegro 
e o PSD. O CHEGA também 
arrisca muito. E o PS? O PS 
está na oposição com um gru-
po parlamentar relativamente 
pequeno. Na pior das hipóte-
ses, arrisca ficar novamente 

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

Quero começar este artigo 
com uma declaração. Eu fugi 
à escola. O pouco que aprendi, 
foi com as pessoas mais velhas 
da minha terra, que me foram 
ensinando o que sabiam. 

Ensinaram-me que, no que 
ao direito diz respeito, os Pare-
ceres do Conselho Consultivo 
da Procuradoria Geral da Re-
pública, quando homologados 
pelo Governo, são de aplicação 
imediata e obrigatória a toda a 
Administração pública.  

Também com eles aprendi 
que quem está no exercício de 
cargos públicos, tem a obriga-
ção de zelar pelo bem público, 
pela boa gestão da coisa públi-
ca. 

Também me orientaram no 

OPINIÃO

1 - Tal como tínhamos pre-
visto em artigos anteriores, a 
discussão sobre o orçamen-
to do Estado ganhou total 
centralidade na vida política 
portuguesa. Assim continuará 
a ser até que o seu desfecho 
se torne claro.  Tenho lido e 
ouvido vários comentadores 
que parecem determinados 
em torcer a realidade sobre 
quem está mais nervoso com a 
possibilidade de haver eleições 
antecipadas. É um exercício 
simples de lógica. Quem tem 
mais a perder? Luís Montene-
gro hoje é primeiro-ministro. 
O PSD vai alegremente ocu-
pando o aparelho de Estado. 
André Ventura tem 50 de-
putados. Pedro Nuno Santos 
lidera a oposição e querem, a 
toda a força, que caucione a 
governação do PSD votando 
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

gola... Angola... é nossa!...’ 
Eu sou o mais velho de qua-
tro irmãos e não esqueço 
que um dia vou encontrar 
a minha irmã mais nova em 
cima de um muro a gritar 
isto mesmo ‘Angola... Ango-
la... é nossa!...’ Mas voltando 
ao quartel, todo contente a 
pensar que pelo menos o 
embarque tinha sido adia-
do, não é que tinha ador-
mecido e ninguém tinha 
conseguido acordar-me.

lá para o próximo inverno 
estaremos no início da re-
paração que é urgente há 
anos”.

Pois é. As coisas não 
têm corrido propriamen-
te bem – e uma vez mais, 
por responsabilidade de 
tais entidades estatais que 
ainda não se pronuncia-
ram sobre o projeto, em 
devido tempo elaborado 
pela Câmara. E enquanto 
o não aprovarem, também 
não transferem a verba 
para pagar a empreitada. 
A Câmara, note-se, ape-
nas intervêm no processo 
como “dona da obra” por 
razões operacionais, com o 
propósito de agilizar a tra-
mitação administrativa – os 
encargos, designadamente 
os financeiros, são respon-
sabilidade da administra-
ção central, que é “dona” 
do edifício. Todos sabemos 
que, nos tempos finais do 
governo anterior, foram 
introduzidas alterações na 
estrutura orgânica dos de-
partamentos que tutelam 
as áreas do património e 
dos museus nacionais – e a 
essas alterações outras suce-
deram, na vigência do atual 
governo. Sendo natural 
que os novos responsá-
veis necessitem de algum 
tempo para terem domí-
nio dos grandes dossiês, é 

incompreensível que num 
caso tão simples (e, repito, 
tão urgente e de tão pouca 
monta financeira), esse ar-
gumento seja invocado, 
como foi, há dias, pelo 
novo responsável, que, 
confrontado pelo vereador 
da cultura, lhe respondeu, 
simplesmente, que ainda 
não tinha tido tempo de ver 
o assunto, que aliás desco-
nhecia.

E é nisto que estamos – e 
é nisto que estaremos en-
quanto, como também já 
disse e repito, a adminis-
tração central se recusar 
a delegar na administra-
ção local a gestão física 
dos edifícios classificados 
como monumentos nacio-
nais. Parece que os gover-
nos desconhecem que, des-
de há muito, os municípios 
têm, nos seus quadros de 

pessoal, técnicos altamen-
te qualificados nas áreas 
que intervêm nos proces-
sos de conservação, e que, 
por estarem próximos e 
vigilantes, e conhecerem o 
interesse turístico-econó-
mico do património, acor-
reriam a defendê-los, logo 
que detetado o primeiro 
sinal de alguma fragilida-
de. Que é como quem diz, 
no tocante à igreja de Rates: 
ao primeiro pingo de chuva 
no interior, alguém pegaria 
numa escada e substituiria 
a telha quebrada. Agora, e 
por causa de tão prolonga-
do desleixo, só um telhado 
inteiramente novo.

Até lá (num “até lá” que 
não sabemos quando che-
gará) vai continuar a cho-
ver na igreja de Rates.

P.R.

dando as “barbas” que 
lhe enobrecem o rosto, a 
igreja continua com uma 
imponência que cativa. O 
pior, repito, está lá dentro 
ou, melhor, está lá em cima, 
numa cobertura que… não 
cobre.

Na última vez que aqui 
abordei o problema (na 
edição de 13 de Junho 
p.p.), disse que, pouco 
antes dessa data, o nos-
so município, após longas 
diligências junto da tutela 
do monumento (o Estado, 
através dos ministérios das 
Finanças e da Cultura), 
conseguiria ver deferida a 
pretensão de intervencio-
nar o edifício (como fizera, 
pouco antes, mas também 
só após demoradas nego-
ciações, com uma parte do 
aqueduto, em Argivai). Mas 
alertei que a aceitação do 
pedido feito pela Câmara 
estava enredada em tan-
ta diligência burocrática 
(porque as entidades esta-
tais que se dizem “respon-
sáveis” pelo património têm 
de emitir pareceres, e pare-
ceres vinculativos, sobre o 
projeto), que o percurso até 
à obra (à tal obra da cober-
tura, cuja urgência todos re-
conhecem) seria tão lento 
que (vou citar-me) “muito 
provavelmente, e mesmo 
correndo as coisas bem, só 

reabastecia, sendo que de 
Lisboa a Luanda levava cer-
ca de 8 horas e de Luanda à 
Beira, que era o nosso ae-
roporto de destino em Mo-
çambique, eram também 
sensivelmente as mesmas 
8 horas, havendo somente 
uma diferença de uma hora 
entre Portugal e Moçambi-
que. Saímos do aeroporto, 
por volta das 15h, ...

 (Continua)

VAI CONTINUAR A CHOVER 
NA IGREJA DE RATES

Não há como evitar: esta 
é a sétima vez que trago à 
conversa com os leitores 
(presumindo que os tenho) 
o estado da igreja de Rates: 
porque é grave, e porque, 
apesar de ser grave, e cada 
vez mais grave, tarda em 
ser resolvido, mesmo na 
parte em que a solução é 
inquestionavelmente fácil 
– a cobertura, que há anos 
reclama substituição.

Na realidade – e como 
se verificou uma vez mais, 
nos primeiros dias de chuva 
deste Outono – torna-se al-
tamente desagradável (pe-
rigoso até) estar na igreja 
quando chove: em certos 
lugares, só com guarda-
-chuva aberto. E se, além 
da chuva, o vento soprar 
forte, até os guarda-chuva 
abanam. E, com as infiltra-
ções, o sistema elétrico tem 
de ser desligado, sob pena 
de, como já aconteceu, ex-
plodir, por efeito de curto 
circuito, aterrorizando as 
piedosas almas que, silen-
ciosamente, participam nas 
celebrações.

Este é o cenário atual do 
interior da igreja de Rates 
– sim, do interior, porque, 
vista de fora, e salvaguar-

Assim, o Comandante 
diz-me que só tinha uma 
solução: apanhar o próxi-
mo comboio, que era pelo 
meio-dia e ir para Lisboa 
para estar às 22h no aero-
porto Figo Maduro, aonde 
já estariam os meus solda-
dos. Assim foi. Apanhei o 
comboio e na viagem, que 
na altura durava cerca de 8 
horas, fiz amizades e com-
binámos logo um jantar de 
despedida em Lisboa. No 

entanto, para deixar as mi-
nhas coisas, fui ao aeropor-
to e, parece anedota, porque 
o embarque era às 22h, os 
meus soldados já estavam a 
subir para o avião. Despedi-
-me à pressa da pessoa ami-
ga, que tinha vindo comigo 
até ao  aeroporto, e lá fui a 
correr para o avião. Embar-
quei e fui o último militar 
entrar no avião.

A viagem tinha escala 
em Luanda, aonde o avião 

(Continuando)

Nas escolas e na Rádio 
Nacional, era ensinado que 
Portugal era um Império e 
acordava-se ao som de ‘An-
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SOPA DE LETRAS

 1ª
Mastigo e não engulo,
ando e não venço o caminho,
sustento mais quando bulo,
dentro do meu próprio ninho.

2ª
Estando a Senhora Dona Branca,
muito rempimpada,
veio o Senhor Barbaças,
deu-lhe uma bofetada.

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
capelinha branca,
sem porta nem tranca?

RESPOSTAS: 
1ª O moinho 2ª A parede e o pincel; 3ª O ovo;

ADIVINHASDESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS 

AJUDA A RITINHA A 
CHEGAR AO LUISINHO
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AS ANEDOTAS
Dois inspetores fiscais chegam a uma casa e perguntam:
- O seu nome?
- Adão.
- A sua esposa?
- Eva.
- Incrível! Por acaso a serpente também vive aqui...?!?
- Sim, um momento. Sogra, estão à sua procura!!! 

Um magnata do petróleo almoça com a esposa num restaurante de luxo quando se 
aproxima uma loira e se dirige ao magnata e dá-lhe um beijo e diz:
- Até logo.
A esposa irritadíssima pergunta ao marido:
- Quem é esta mulher?
- É a minha amante. Responde o marido.
Furiosa, a mulher diz-lhe:
- Não estou para aturar isto, quero o divórcio.
Ao que o marido lhe responde com muita calma:
- E estás preparada para deixar de viver numa mansão em Cascais, viajar de limusina 
com motorista, e passar férias nas Caraíbas?
Entretanto a mulher vê ao fundo no restaurante sentado à mesa um amigo do casal 
acompanhado de uma bela ruiva e pergunta ao marido:
- Quem é aquela mulher que está na mesa com o Adalberto?
- É a amante dele.
- Ahh, a nossa é muito mais gira!

Um homem vai ao psiquiatra:
- Qual é o seu problema? - Perguntou o doutor.
- Bem... é que eu tive uma discussão com a minha sogra e ela disse-me que
não falaria comigo durante um mês. E o psiquiatra:
- Para muitos, isso não é problema. Muito pelo contrário...
- Só que para mim é um grande problema!
- Mas porquê? - Quis saber o psiquiatra.
- É que o prazo termina hoje!

Pergunta a médica:
- A senhora costuma falar com o seu marido, a seguir às relações sexuais?
- Se estou bem disposta e tiver um telemóvel à mão, até falo!

Um homem a conversar com outro, diz:
- Hoje por volta das 3 horas da manhã, entrou um assaltante lá em casa...
E diz o amigo.
- A sério!!! Um ladrão entra em tua casa e tu dizes isso com um sorriso na cara? E o que é 
que ele levou?
- Olha, levou uma enorme tareia... a minha mulher pensou que era eu a chegar a casa às 
escondidas...

O marido para a mulher:
- Maria prepara-te que hoje a noite vai ser quente!!!
- Uiii!!! Juras amor??? - diz a mulher.
- Juro!!! Acabei agora de partir a ventoinha!!!
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O TEMPO NA REGIÃO - 17 A 20 OUTUBRO

ÚLTIMAS  

19 outubro, sábado

“Cozinha ao Vivo – 
Alimentação Saudá-
vel – Circuitos Cur-
tos”, com o Chef Rui 
Santos, às 10h, no 
Mercado da Póvoa

1ª edição do Padel 
Inter-Bairros da 
Póvoa de Varzim, no 
Clube da Praia, com 
início às 14h30 

Histórias com Yoga 
“À descoberta das 
emoções”, às 15h30, 
na Biblioteca Rocha 
Peixoto

‘História da porta ao 
lado’, lançamento do 
livro de Helena Vila 
Cova, às 16h, na Bi-
blioteca José Régio

Gala de Ópera “O 
Barbeiro de Sevilha”, 
às 21h30, no Cine-
-Teatro Garrett

20 outubro, domingo

Feira de Artesanato 
de Esposende, das 
10h às 19h, no Largo 
Rodrigues Sampaio

“Livro da Selva – O 
Musical”, pela Com-
panhia Art’ é Vida, 
sessões às 16h e 
18h, no Theatro Gil 
Vicente (Barcelos)

17 outubro, quinta

‘A Besta’, sessão do 
CineClube Octopus, 
com início às 21h45, 
no Cine-Teatro Gar-
rett

‘Beetlejuice Beetlejui-
ce’, cinema, no Teatro 
Municipal de Vila do 
Conde, às 21h30

MAIS UMA INTERVENÇÃO PARA 
MELHORAR FLUIDEZ E SEGURANÇA
DA ROTUNDA OVAL

A rotunda oval situada na 
principal entrada e saída da 
Póvoa de Varzim vai ser no-
vamente alvo de uma inter-
venção. Na última reunião 
do município foi aprovada 
a abertura do concurso pú-
blico para a construção de 
um novo ramal. O proje-
to, com um custo previsto 
de 700 mil euros, inclui a 
criação de um bypass para 
libertar a rotunda dos car-
ros que chegam da A28 e 
querem seguir em direção 
ao norte (Parque da Cidade 
/ Aver-o-Mar), assim como 
uma nova berma em cubos 
de granito no interior da 
rotunda, que vai reduzir o 
raio da mesma e aumentar 
a segurança. Outro proce-
dimento aprovado prevê 
também a ligação direta 
da via circular urbana à 
rua das Sencadas, com a 
construção de um peque-
no troço de 120 metros, a 
partir da segunda rotunda 
no Parque da Cidade, sendo 
agora possível avançar após 
a concretização do acordo 
de cedência do terreno em 
causa.

No entanto, o projeto na 
globalidade não mereceu 
a concordância de todo o 
executivo. O vereador João 

18 outubro, sexta

Espetáculo de Jorge 
Sousa, no âmbito do 
Sextas às Sete – Ciclo 
de concertos didáti-
cos, às 19h, no Centro 
Municipal da Juventu-
de de Vila do Conde 

PAC JÁ TEM UTILIDADE PÚBLICA
O Póvoa Andebol aca-

ba de ser reconhecido em 
Diário da República como 
entidade de Utilidade Pú-
blica. O trabalho desenvol-
vido pelos responsáveis do 
clube ao longo dos últimos 
anos culminou na atribui-
ção deste estatuto, que foi 

recebido com “enorme or-
gulho e enorme satisfação” 
pelo presidente. Oliveira Pe-
reira já deixou “um agrade-
cimento a todos que torna-
ram possível esta conquista” 
e prometeu “continuar o 
trabalho, com mais exigên-
cia e mais responsabilidade, 

Trocado acredita que a in-
tervenção não vai resolver 
o congestionamento na ro-
tunda, defendendo que as 
filas são causadas pelos mo-
vimentos que seguem para 
a Avenida do Mar e para a 
Av. 25 de Abril e de ambas 
para a A28. Para o socialis-
ta, a nova via a Norte será 
irrelevante para a solução 
do problema.

Aires Pereira classificou 
o voto contra do PS como 

para manter e merecer este 
importante estatuto”. O diri-
gente defende que o Póvoa 
Andebol não é apenas “ape-
nas um clube desportivo, 
mas um clube abrangente, 
com grande responsabilida-
de social e cultural, um clu-
be inclusivo e próximo”.

uma posição estratégica de 
alguém que não apresenta 
alternativas ou sugestões 
que contribuam para me-
lhorar o projeto. Em respos-
ta, o edil afirmou que a pro-
posta é de interesse público 
e inquestionável, pois vai fa-
cilitar a fluidez do tráfego e 
promover uma acessibilida-
de mais confortável para to-
dos, embora reconheça que 
nas horas de ponta nada há 
a fazer. Segundo o autarca, 

a intervenção deverá come-
çar no início do próximo 
ano e não irá interferir com 
o trânsito. O objetivo é que 
esteja concluída até junho, 
a tempo de mais uma edi-
ção de ‘Os Dias do Parque’. 
O edil revelou ainda que 
no início de novembro será 
inaugurado o troço final da 
Via B, que também ajudará 
a melhorar a circulação na 
zona e tirar ainda mais trân-
sito da EN13.


